

## **Dr. Yvonne Wagner zur Professorin (apl) ernannt**

*Stuttgart, im Dezember 2024 – Am Montag, 16. Dezember 2024 wurde Dr. Yvonne Wagner an der Friedrich-Schiller-Universität Jena feierlich die Urkunde zur Ernennung als Professorin (apl) überreicht. Diese Auszeichnung würdigt ihr langjähriges Engagement in Forschung, Lehre und Praxis. Seit 2021 führt Dr. Wagner, Direktorin des Zahnmedizinischen Fortbildungszentrums (ZFZ), die kammereigene Fortbildungseinrichtung in Stuttgart und die dazugehörige Praxis, wo sie innovative Impulse in der Zahnmedizin setzt.*

### **Wegweisende Expertise in der Kinder- und Jugendzahnheilkunde**

Prof. Dr. Wagner hat sich auf die Kinder- und Jugendzahnheilkunde spezialisiert. Ein besonderer Fokus ihrer Arbeit liegt auf der Behandlung von Säuglingen und Kleinkindern, der Versorgung von Zahntraumata und der Therapie von strukturellen Entwicklungsstörungen der Zahnhartsubstanz. Die enge Zusammenarbeit mit Hausärzt\*innen, Kinderärzt\*innen und Hebammen unterstreicht ihren interdisziplinären Ansatz und ihre patientenorientierte Arbeitsweise.

### **Internationale Expertise und Forschungskompetenz**

Nach ihrer Promotion an der Technischen Universität Dresden im Jahr 2005 sammelte Prof. Dr. Wagner internationale Erfahrungen an der University of Alberta in Edmonton (Kanada) und der Faculty of Dentistry in Oslo (Norwegen). Ihre Habilitation erfolgte 2017 am Universitätsklinikum Jena, wo sie wissenschaftliche Projekte und Lehrtätigkeiten verantwortete.



Foto: ZFZ Stuttgart

Prof. Dr. Yvonne Wagner, Direktorin des Zahnmedizinischen Fortbildungszentrums Stuttgart.

Neben ihrer Tätigkeit als Direktorin des ZFZ Stuttgart engagiert sie sich in zahlreichen Gremien. Als Vorsitzende der Gesellschaft für Präventive Zahnheilkunde (GPZ), Vorstandsmitglied des Arbeitskreises zur Weiterentwicklung der Lehre in der Zahnmedizin (AKWLZ) und Fortbildungsreferentin der Landes Zahnärztekammer Baden-Württemberg prägt sie die Zahnmedizin im In- und Ausland.

### **Forschung mit Praxisrelevanz**

Prof. Dr. Wagner ist maßgeblich an der Entwicklung von Leitlinien beteiligt, etwa zu Kariesprophylaxe, Biofilmmangement und der Behandlung von Parodontitis. Ihre Forschungsschwerpunkte umfassen die Analyse der Verbreitung von Zahnkrankheiten bei Kindern und Jugendlichen sowie die Evaluation von Präventionsprogrammen. Durch die Initiierung und Begleitung von Geburtskohortenstudien liefert sie wichtige Erkenntnisse für die Praxis.

### **Inspiration für die Zahnmedizin der Zukunft**

Mit der offiziellen Ernennung zur Professorin wird ein weiterer Meilenstein in der beruflichen Laufbahn von Prof. Dr. Yvonne Wagner gesetzt. Ihre Leidenschaft für Forschung, ihre wissenschaftliche Präzision und ihr Einsatz für die nächste Generation von Zahnärzt:innen machen sie zu einer herausragenden Persönlichkeit in der Zahnmedizin.

### **Sie haben Rückfragen?**

Gerne stehen wir Ihnen hierfür zur Verfügung:  
Cornelia Schwarz, Leiterin des IZZ BW  
cornelia.schwarz@izzbw.de  
0172 7279919